

Categoría: Noticias Nuevas

Publicado: Martes, 09 Abril 2024 11:24

Visto: 38

---



El joven Martí, que no alcanzaba los 35 años de edad, era consciente de la pléyade de prestigiosos veteranos de la Guerra de los Diez Años que mostraban en su hoja de servicios en el Ejército Libertador, una brillante y heroica trayectoria revolucionaria, capaz de arrastrar tras de sí a grandes sectores de la población en una nueva guerra contra España.

Pero ninguno de estos venerables mambises, que tenían más de una cicatriz en su cuerpo recibidas en combate, reunía las condiciones indispensables para unir en un haz a las fuerzas dispersas y contradictorias de la nación cubana en un programa común de lucha.

Por lo tanto, era indispensable crear una organización política disciplinada que acogiera en su seno a todos los revolucionarios cubanos, sin distinción de raza, de credo ni clase; a los que residían en la Isla, así como a los emigrados en el exterior. Y a esa tarea se dedicó en cuerpo y alma José Martí.

Renunció a los cargos que venía desempeñando como Cónsul en Nueva York de Argentina, Uruguay y Paraguay, y a otras responsabilidades como colaborador en diferentes periódicos para dedicarse totalmente, a tiempo completo, a la preparación y fundación del Partido Revolucionario Cubano y del periódico Patria, concebidos para la organización del reinicio de la Guerra Necesaria.

El presidente del club Ignacio Agramonte, de Tampa, lo invitó, el 16 de noviembre de 1891, a participar en una fiesta artístico-literaria. Allí existía una numerosa y revolucionaria emigración cubana que laboraba, principalmente, en los talleres de las fábricas de tabacos; el Apóstol lo sabe, por eso acepta.

El día 26 del propio mes se reúne en esa ciudad floridana con los

Categoría: Noticias Nuevas

Publicado: Martes, 09 Abril 2024 11:24

Visto: 38

---

representantes de los clubes locales, donde se discute y aprueba un importante documento, redactado por Martí, conocido como Resoluciones, que exhortaban por iniciativa popular a la unión revolucionaria y en primer lugar la necesidad urgente de reunir en acción republicana y libre a todos los elementos revolucionarios honrados, entre otros acuerdos. Por la noche, en el Liceo Cubano, pronuncia su discurso Con todos, y para el bien de todos.

A final de diciembre, Martí visita Cayo Hueso, donde radicaba una influyente y revolucionaria emigración cubana. Allí presenta -el 3 de enero-, a los dirigentes de la Convención Cubana de esa localidad, el proyecto de los documentos para la constitución del PRC, con los que discute algunos detalles hasta quedar listos para su redacción final.

Cubadebate.